平成23年7月4日発行・第422号



落 五 便 约

7月号

新宿区立落合第五小学校

持続可能な社会の実現を目指して

校長 大橋 直子

〔 1学期の自分の成長を振り返ろう 〕

6 月に代表委員会の子どもたち中心に行っていた「挨拶キャンペーン」の効果があり、毎朝、校門近くで明るく元気な挨拶が交わされています。キャンペーン期間が終わっても、挨拶は落五小の良き伝統として、定着させていきたいと思っています。



さて、7月に入り、1学期もいよいよ終盤になりました。夏休みまで数週間というこたち時期、子どもたちには、1学期ららせ、学習のまとめや夏

休みの計画作りに取り組ませたいと考えています。自分が学期初めに定めた目標はクリアできたか、今学期できるようになったことは何か、十分できなかったのはなぜか、といった子ども自身の振り返りが、自分の成長に自信をもたせ、自分を客観的に見る目を育てていきます。子どもたち一人ひとりが存分に力を発揮した運動会、今年から始まった新しい教科書を使っての学習、その他様々な活動への自分の取り組み、これらへの振り返りが、夏休み以降の生活につながっていくことを願っています。

〔「がんばろう 日本」節電アクション月間の実施 7月~9月〕

今年の夏は、7月1日からさらに強化された「節電」を、一層現実の問題として受け止め、行動していく必要性に迫られています。学校においても、消費電力15%削減のために、今までにも増して努力しています。各学級の電気係さんが、積極的に教室の冷房温度を確認したり、教室移動時に消灯したりしています。また、以前は子どもが使用した後、水道の蛇口がきちんと閉められていないことがありましたが、今はほとんどそういったことはありません。多くの子どもたちが、意識して行動してくれているようです。節電対応として、学校では、◆教室の冷房を付ける場合は、設定温度を28度にしています。 ◆廊下、玄関、体育館、教室移動時の消灯を徹底しています。 教室の窓側も自然光で十分な場合は消灯しています。

◆水道設備も電気を使うことから、節水に努めています。

一方、過度の節電が、健康・安全を損ねるようなことがあってはいけません。節電と健康・安全との両立を図っていく必要があります。 夏場に多い熱中症の予防のため、適度な水分補給、休養、換気も併せて行っています。

今年の7月から9月までの3ヶ月間、都内の全公立学校で、「がんばろう日本」節電アクション月間という取組みが行われます。これは、子どもたちに、7月から9月までの3ヶ月間、電力を大切にする意識を高め、具体的に行動してもらうという取組みです。

多くの子どもたちは、東日本大震災により、電力不足が続いていることは知っています。それが一層厳しくなる今年の夏、限られた電力を大切にするために、自分の生活を見直し、自分に何ができるかを考え、具体的な行動に移していくことが求められています。

今年から、小学校の教育内容が、言葉と体験をキーワードにした 新しい内容に変わり実施されています。特に、社会科などにおいて は、限られた地球資源の有効活用と、高度に発達したこの文明社会 の維持発展をともに実現していくために、持続可能な社会の実現を 目指し、よりよい社会の形成に進んで参画する資質や能力の基礎を 培うことを重視して学習が進められています。今回の節電は、その 応用問題とも言え、一人ひとりの意識と行動に期待するところが大 きい問題です。3ヶ月間という長い期間ですが、子どもたちがご家 庭でチェックシートに記入していきますので、ご家庭でのご協力も

よろしくお 願 10月には、 何 で集 予 エトはな で ナーない に しい。 に さい。



(工事説明会の開催について)

夏休み中に、子ども園舎の建設工事及び小学校のトイレの改修工事が始まります。この工事の説明会を下記の日程で、幼稚園及び小学校の保護者、地域の方々を対象に行いますので、お知らせします。小学校のトイレが老朽化しているため、各階の体育館寄りのトイレを除く全てのトイレをこの夏から順次改修していく工事についての説明もあります。なお、この工事により、夏休み中のプールや「かしわルーム」等の実施回数を減らす等の影響はありません。交通の安全に注意し、予定通り実施いたします。

- ■日 時 7月25日[月] 午前10時~11時
- ■場 所 小学校 3階 ミーティングルーム
- ■内 容 子ども園舎建設工事、小学校のトイレ改修工事について
- ■対 象 幼稚園保護者、小学校保護者、地域の方々
- ■説明者 区の工事担当者、工事業者〔予定〕
- ■その他 別途、区より開催通知が配布される予定です。

4年生の学習から

☆ 水道キャラバンでは、お兄さんとお姉さんが来 てビデオを見ました。水がどこからきたのか、く わしくわかってよかったです。最後にクラスでク イズに答えて3級になれたのがうれしかったです。

☆ せいそうじむ所の人がごみのことについて教えてくれるために来ました。そこでごみしゅうしゅう車に足をまきこまれたことがあると聞きびっくりしました。気をつけて仕事をしてほしいと思いました。

☆ 運動会での落五ソーランで使う服をそめものこうぼうへ行ってそめました。わっかとうずまきなどのがらでそめようと思いました。自分が気に入った服ができてたのでうれしかったです。

☆ 国さいりかい教室では、かん国の人がクイズを したり、かん国の歌を教えてくれたりしました。か ん国について質問の時間もありました。かん国語は むずかしかったです。

☆ かんきょう学習では、ごみを分けるのがむずか しかったです。ほとんどがリサイクルできることが 分かりました。うめ立てしょぶんじょうはあと50 年後くらいでいっぱいになります。リサイクルをし ていきたいです。

☆ わたしは、4,5,6月の中で水道キャラバン が一番楽しかったです。理由は水道のことをたくさ ん教えてもらったからです。じょうすいじょうのし くみのことを教えてくれ、その実験を見せてくれま した。楽しかったです。

☆ 運動会の前にあいぞめのTシャツをそめに行き ました。さいしょはいみが分からなかったけれど、 さいごは分かるようになりました。そめるのは楽し いと思いました。

☆ 国さいりかい教室で心にのこったことは、次 の二つです。一つ目は、かん国語の歌をおしえて くれたことです。むずかしかったです。二つ目は、 いろいろなかん国語を12くらい教えてくれたこ とです。

☆ 水道キャラバンの人が来ました。お兄さん二人とお姉さんが一人来ました。リーダーのみきさんがいろいろなクイズを出しました。山から流れる水がぼくたちの飲み水になることが分かりました。

☆ 水道キャラバンでは水道水はどこからきているのか教えてもらいました。水は森林から流れ出て水道水になることが分かりました。わたしは、すごいなあと思いました。

☆ かんきょう学習でごみの勉強をしました。うめたてしょぶんじょうはあと50年しか使えないと聞いて、ぼくはびっくりしました。50年たっ

たら東京都のしょぶんじょうはいっぱいになっちゃいます。

☆ かんきょう学習で、せいそうじむ所の人が来てお話をしてくれました。ごみしゅうしゅう車のごみを入れるところのおくにある鉄の板が動いてゴミをおしだしていてすごいなと思いました。

日	曜	7月の行事予定
4	月	全校朝会、町探検1.2年
5	火	外国語活動、児童・生徒の学力向上を図るための調査(5年)保護者会(3~6年)
6	水	七夕集会、4時間授業
7	木	国際理解教室(1.2年)2校時、委員会活動
8	金	避難訓練、保護者会(1.2年)
11	月	全校朝会
12	火	外国語活動(3~6年)
14	木	クラブ活動
15	金	かがやき集会
19	火	全校朝会、外国語活動、給食終
20	水	終業式、校内美化活動(2校時)
21	木	夏季休業日始、夏季水泳指導始
22	金	夏季水泳指導②、夏季施設前日検診(5.6年)
23	土	夏季施設千代田湖1日目
24	日	夏季施設千代田湖2日目
25	月	夏季施設千代田湖3日目、
26	火	夏季水泳指導③
27	水	夏季水泳指導④
28	木	夏季水泳指導⑤
日	曜	8月の行事予定
17	水	夏季水泳指導⑥
18	木	夏季水泳指導⑦
19	金	夏季水泳指導⑧
22	月	夏季水泳指導⑨
23	火	夏季水泳指導⑩
25	木	始業式

7月の目標

◎生活目標:相手の気持ちを考えて話そう◎安全目標:夏休みを安全に過ごそう

◎保健目標:夏の健康に気をつけよう

◎避難訓練:風雨の強い台風の接近における避難の

仕方を知ろう